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28 августа состоялось первое после летних каникул 
заседание Законодательного Собрания Челябинской 
области. Повестка дня включала в себя более сорока 
вопросов.

Традиционно свою работу парламентарии начали 
с назначения на должности мировых судей Челя-
бинской области. Далее депутаты одобрили блок 

бюджетных вопросов.
Бурные обсуждения среди парламентариев вызвали 

изменения в выборное законодательство. Речь идет о 
внесении изменений в Закон «О выборах депутатов За-
конодательного Собрания Челябинской области». Подроб-
ности читайте в этом номере «Парламентской недели».

Большой блок вопросов касался разграничения иму-
щества между населенными пунктами Челябинской об-
ласти, а также границ памятников природы на террито-
рии региона. В ряд законов были внесены технические 
правки.

Кроме того, парламентарии ознакомились с отчетом о 
состоянии управления государственной собственностью 
Челябинской области за 2013 год. Подробный доклад по 
этой теме депутатам представил министр промышленно-
сти и природных ресурсов региона Алексей Бобраков.

Чуть более десяти вопросов повестки законодатели 
одобрили пакетом, поскольку накануне заседания они 
были рассмотрены президиумом. Среди них – информа-
ция о проведении уборки урожая сельскохозяйственных 
культур, внесение изменений в план законопроектных 
работ Заскобрания и ряд вопросов, касающихся присуж-
дения премий областного парламента.

Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА

осенняя сессия

влаДимир Путин 
Посетил 

финальные 
соревнования 

ЧемПионата мира

Президент РФ Владимир Путин побывал 
на финальных соревнованиях чемпионата 
мира по дзюдо 2014 года и активно 
поддерживал сборную России. 

По итогам финальных схваток золото в 
командных соревнованиях завоевала 
сборная Японии. Российские дзюдоисты 

добыли серебро: отечественная команда уступила 
японцам со счетом 2:3. 

После поединка Владимир Владимирович за-
шел в раздевалку к российским спортсменам, что-
бы лично поздравить их с серебром.

– Второе место – это очень почетно, но я хочу 
сказать, что было видно: вы могли стать чем-
пионами, – сказал глава государства. – Проиграть 

японцам, родоначальникам дзюдо, – ничего здесь 
зазорного нет. Но я уверен, что вы можете у них и 
выигрывать.

Вместе с главой государства за поединками 
наблюдали и.о. губернатора Челябинской области 
Борис Дубровский, министр спорта РФ Виталий 
Мутко, президент Олимпийского комитета России 
Александр Жуков, первый заместитель предсе-

дателя ЗСО Юрий Карликанов и многие другие 
официальные лица.

В чемпионате мира в общей сложности при-
няли участие 639 спортсменов из 120 стран мира. 
Отметим, что это первый мировой чемпионат по 
дзюдо в истории современной России.
Мгновения этого события – в фотографиях 

нашего корреспондента на стр. 8.
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Цифра недели

63 рубля в месяц
 – такова стоимость проживания 
студентов Южно-уральского 
государственного университета  
в общежитиях вуза. в остальных 
общежитиях государственных вузов 
Южного урала цены колеблются 
от 73 до 500 рублей.

Цитата недели
александр Журавлев, заместитель председателя Законодательного собрания 
Челябинской области, председатель комитета Законодательного собрания 
по социальной политике (фракция «единая россия»):

работа по контролю над ценами проживания в студенческих общежитиях 
Южного урала ведется с осени прошлого года. еще тогда, когда мы  

собирали представителей вузов на первые совещания и обсуждали 
возможность удержания стоимости проживания в общежитиях в пределах  
300 – 600 рублей, наша инициатива получила положительный отклик  
и у руководства вузов, и на федеральном уровне. с тех пор приняты 
законодательные документы, которые четко регламентируют  
порядок определения стоимости проживания в общежитиях.

Ирина Яббарова

наименование образовательной организации
Размер платы 

за проживание студентов 
в общежитии

Южно-Уральский государственный университет 63 руб/месяц
Челябинский государственный университет 250 руб/месяц
Челябинский государственный педагогический 
университет 300 руб/месяц

Челябинская государственная агроинженерная 
академия 308 – 395 руб/месяц

Южно-Уральский государственный медицинский 
университет 310 –395 руб/месяц

Уральский государственный университет физической 
культуры 500 руб/месяц

Челябинская государственная академия культуры и 
искусств 290 руб/месяц

Южно-Уральский государственный институт искусств 
им. П.И. Чайковского 131 руб/месяц

Магнитогорский государственный технический 
университет им. Г.И. Носова 450 руб/месяц

Уральская государственная академия ветеринарной 
медицины 80 руб/месяц

Магнитогорская государственная консерватория 
(академия) имени М.И. Глинки 135 руб/месяц

Уральский социально-экономический институт 
(филиал) ОУ профсоюзов ВПО «Академия труда и 
социальных отношений» (негосударственный вуз)

2100 – 2700 руб/месяц 

накануне начала нового учебного года депутаты 
Законодательного Собрания Челябинской 
области провели мониторинг цен на проживание 
в студенческих общежитиях государственных 
высших учебных заведений. о результатах 
проверки рассказал заместитель председателя 
областного парламента, председатель комитета 
по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»).

Депутаты Государственной Думы 
одобрили законодательную инициативу 
южноуральских парламентариев, которые 
предлагали передать с федерального на 
муниципальный уровень ряд полномочий, 
в том числе и право муниципального 
контроля в сфере благоустройства. 
теперь депутатам Законодательного 
Собрания Челябинской области предстоит 
внести изменения в региональное 
законодательство.

На августовском заседании областного 
парламента вице-спикер Заксобра-
ния, председатель комитета по за-

конодательству, государственному стро-
ительству и местному самоуправлению 
Семен Мительман (фракция «Единая Рос-
сия») заметил, что в течение двух лет депутаты 
областного парламента тесно сотрудничали с 
федеральными коллегами с целью добиться 
принятия своей законодательной инициативы. 
Большую поддержку в этом вопросе регио-

нальным парламентариям оказывал депутат 
Госдумы от Челябинской области Дмитрий 
Вяткин. Недавно федеральные законодатели 
согласились с необходимостью передачи ряда 
полномочий на муниципальный уровень и 
внесли соответствующие изменения в феде-
ральное законодательство.

Сейчас слово за депутатами Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, которые 
должны внести изменения в соответствующие 

нормативные акты регионального значения. 
На очередном заседании депутаты рассмотре-
ли изменения в статью 7 закона «Об админи-
стративных комиссиях и о наделении органов 
местного самоуправления государственными 
полномочиями по созданию административных 
комиссий и определению перечня должностных 
лиц, уполномоченных составлять протоколы об 
административных правонарушениях» и закон 
«Об административных правонарушениях в Че-
лябинской области».

– Согласно предлагаемым изменениям ор-
ганы местного самоуправления организуют и 
осуществляют муниципальный контроль за со-
блюдением требований, установленных муни-
ципальными правовыми актами, принятыми 
по вопросам местного значения, в том числе 
по вопросам благоустройства, и требований, 
установленных федеральными законами, за-
коном субъекта Российской Федерации, если 
соответствующие виды контроля отнесены к 
полномочиям органов местного самоуправле-
ния, – отметил Семен Мительман

Наделить правом составлять протоколы об 
административном правонарушении законо-
проектом предлагается главу администрации 
муниципального образования, заместителя 
главы муниципалитета, руководителя и за-
местителя руководителя структурного под-
разделения администрации муниципального 
образования, у которых есть полномочия для 
осуществления муниципального контроля в со-
ответствующих сферах деятельности. 

Пока проект закона решено принять в пер-
вом чтении, поскольку органы местного са-
моуправления высказали пожелание подробно 
с ним ознакомиться и в случае необходимости 
внести свои предложения. На днях законопро-
ект будет направлен во все муниципалитеты 
области.

Такую позицию поддержал спикер област-
ного парламента Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), который добавил, что тема 
имеет большой резонанс и общественно зна-
чима, а потому проект закона должен быть 
глубоко проработан.

мунициПалитет уПолномоЧен контролировать

стоимость ПроЖивания в стуДенЧеских общеЖитиях: 
реЗких Повышений нет

Кто сколько платитПо словам парламентария, в 
сравнении с прошлым го-
дом ситуация кардинально 

не изменилась, цены на прожива-
ние в студенческих общежитиях по-
прежнему невысоки.

– Неделю назад по инициативе 
председателя Законодательного Со-
брания Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия») мы провели мони-
торинг стоимости койко-места в об-
щежитиях государственных высших 
учебных заведений, – рассказал 
Александр Журавлев. – Из 11 про-
веренных нами вузов в шести цены 
остались на уровне прошлого года. 
Самая высокая стоимость прожива-
ния в студенческом общежитии – 500 
рублей – в Уральском университете 
физической культуры и спорта, самая 
низкая – 63 рубля за койко-место – 
в Южно-Уральском государственном 
университете. Надо отметить, что этот 
вопрос на особом контроле рек-
тора ЮУрГУ, депутата Законода-
тельного Собрания Александра 
Шестакова (фракция «Единая Рос-
сия»). Четыре государственных вуза 
Челябинской области снизили стои-
мость проживания в своих общежити-
ях в среднем от 10 до 44 процентов. И 

один вуз – Южно-Уральский государ-
ственный медицинский университет 
– с учетом рекомендаций учредите-
лей повысил стоимость проживания 
в своем общежитии до 350 рублей за 
койко-место. В целом стоимость про-
живания в студенческих общежитиях 
государственных вузов Челябинской 
области остается приемлемой и рез-
ких повышений цен нет. 

Напомним, в начале прошлого 
учебного года московские студенты 
пожаловались на чересчур высокие 
цены в общежитиях вузов: в неко-
торых общежитиях учебных заведе-
ний столицы стоимость койко-места 
была две-три тысячи рублей, а порой 
подпрыгивала и до пяти-шести ты-
сяч. Проблемой серьезно озаботился 
глава государства Владимир Путин, 
который отметил, что подобная пози-
ция администрации государственных 
вузов категорически неправильна. 
После скандала, разрешившегося 
в столичных вузах, по инициативе 
спикера областного парламента в 
Челябинской области была создана 
рабочая группа, перед которой Вла-
димир Мякуш поставил задачу про-
мониторить цены на проживание в 
вузовских общежитиях региона.

В результате мониторинга выяс-
нилось, что на Южном Урале таких 
высоких цен нет, средняя стоимость 
проживания в общежитиях регио-
нальных вузов была на уровне 300 
– 350 рублей.

Добавим, что такой резкий ска-
чок цен в некоторых российских 
регионах объясняется тем, что при-
нятый новый федеральный закон об 
образовании разрешил руководству 
вузов самостоятельно определять 
стоимость проживания в своих 
общежитиях. К сожалению, в ряде 
случаев ректоры восприняли это как 
возможность дополнительного за-
работка.

В этом году Министерством обра-
зования и науки Российской Федера-
ции установлена четкая граница стои-
мости на проживание в студенческих 
общежитиях в пределах 300 – 600 
рублей. Кроме того, по инициативе 
депутатов Государственной Думы и 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области внесены изменения 
в ряд федеральных законов, которые 
позволили регламентировать по-
рядок системы ценообразования на 
проживание в студенческих обще-
житиях.
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Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля Фаттахова 

Как пояснил министр финансов 
Челябинской области Андрей 
Пшеницын, все поступившие 

финансовые средства носят целевой 
характер. 

– Так, 377 миллионов рублей за 
счет средств резервного фонда пра-
вительства Российской Федерации 
направляется на частичное покрытие 

расходов на ликвидацию последствий 
дождевого паводка, произошедше-
го в августе 2013 года, – рассказал 
Андрей Пшеницын. – 93,2 миллиона 
рублей – на оказание несвязанной 
поддержки сельхозтоваропроизво-
дителям, 80 миллионов рублей пла-
нируется направить на завершение 
работ по созданию сети многофунк-

циональных центров предоставления 
государственных и муниципальных 
услуг, 36,5 миллиона – на разработку 
и внедрение программ модернизации 
системы профессионального образо-
вания в рамках федеральной целевой 
программы. 

Кроме того, из средств Пенсионно-
го фонда Российской Федерации 16,8 
миллиона рублей планируется на-
править на укрепление материально-
технической базы учреждений соци-
ального обслуживания населения и 
оказание адресной социальной помо-

щи неработающим пенсионерам. Так-
же средства предусмотрены по ряду 
других направлений.

При этом в рамках законопроекта 
на 7 миллионов 133,7 тысячи рублей 
сократилась сумма финансирования 
региональных программ по переселе-
нию граждан из аварийного жилищ-
ного фонда за счет средств Фонда со-
действия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства.

Министр финансов обратил внима-
ние, что рассматриваемым законопро-
ектом предусматривается сокращение 
отдельных федеральных трансфертов 
на общую сумму 1 миллиард 515,6 мил-
лиона рублей. В том числе 1 миллиард 
497,5 миллиона – на оплату жилищно-
коммунальных услуг отдельным ка-
тегориям граждан с учетом внесения 
изменений в федеральный бюджет 
исходя из ожидаемого исполнения ука-
занных расходов в этом году.

С учетом внесенных изменений па-
раметры бюджета по доходам состав-
ляют 104 миллиарда 841,9 миллиона 

рублей, по расходам – 117 миллиар-
дов 157,6 миллиона рублей. Дефицит 
остался на прежнем уровне – 12 мил-
лиардов 315,7 миллиона рублей.

Добавим, что депутаты также рас-
смотрели еще один законопроект, 
касающийся бюджета области. Речь 
идет о внесении изменения в статьи 
7 и 8 Закона «О бюджетном процессе 
в Челябинской области» и статьи 4 и 5 
Закона «Об управлении государствен-
ным долгом Челябинской области».

– Проект закона предлагается при-
нять в целях обеспечения экономии 
бюджетных расходов на обслуживание 
государственного долга и частичное 
покрытие дефицита бюджета на бла-
гоприятных рыночных условиях под 
наиболее низкие процентные ставки, 
– добавил Андрей Пшеницын. – Также 
предусматривается возможность вы-
пуска долгосрочных государственных 
облигаций Челябинской области на 
сумму до 10 миллиардов рублей.

Оба проекта закона приняты в трех 
чтениях.

Председатель Избира-
тельной комиссии Челя-
бинской области Ирина 

Старостина обратила внимание, 
что законопроект подготовлен для 
того, чтобы привести областное за-
конодательство в соответствие с 
федеральным.

В новой редакции закона преду- 
смотрено снижение «загради-
тельного барьера» с семи до пяти 
процентов для допуска списков 
кандидатов к распределению де-
путатских мандатов.

– Также устанавливается про-
цент сбора подписей в поддержку 
выдвижения списков кандидатов 
и кандидатов по одномандатным 
избирательным округам, – доба-
вила Ирина Старостина, – вводится 
досрочное голосование и исключа-
ется голосование по открепитель-
ному удостоверению.

Помимо этого, проектом закона 
продлевается время голосования с 
20.00 до 22.00.

Комментируя изменения вы-
борного законодательства, спикер 
областного парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») 
заметил, что снижение «загради-
тельного барьера» дает действую-
щим в регионе политическим 
партиям больше преимуществ для 
прохождения в областной парла-
мент. К слову, в настоящее время в 

Челябинской области зарегистри-
рована 61 политическая партия.

В ходе обсуждения проекта за-
кона свою позицию озвучил депу-
тат Константин Нациевский (фрак-
ция КПРФ), который заметил, что 
он и его фракция поддерживают 
предлагаемые изменения в вы-
борное законодательство, но при 
этом считают, что корректировка 
законов о выборах разных уровней 
происходит слишком часто.

– Считаю, что нам необходимо 
уйти от постоянного изменения на-

шего выборного законодательства, 
– обратился к коллегам Константин 
Нациевский. – Ведь мы за год по 
нескольку раз вносим изменения 
в законы о выборах, но, как мне 
кажется, одного-двух раз было бы 
достаточно. Еще одно предложе-
ние нашей фракции касается пере-
носа на более поздний срок самой 
даты единого дня голосования. 
Например, на ноябрь-декабрь; ду-
маю, что это было бы удобнее, чем 
проведение выборов в сентябре, 
явка, по моему мнению, была бы 
выше.

Выступление Константина На-
циевского прокомментировала 
Ирина Старостина, которая обра-
тила внимание депутатов, что все 
изменения вносятся в рамках не-
обходимости приведения в соот-

ветствие регионального законода-
тельства с федеральным.

– Мы не можем вносить из-
менения в законы о выборах, 
допустим, раз в год, поскольку в 
соответствии с действующим фе-
деральным законодательством 
мы должны скорректировать свои 
законы в установленные сроки. 
Кроме того, в адрес избирательной 
комиссии поступают предложения 
и от самих депутатов, в частности, 
сейчас мы работаем над одним из 
предложений о внесении измене-
ния в закон о выборах от фракции 
КПРФ.

Добавим, что проект закона 
принят пока только в первом чте-
нии. У парламентариев есть время, 
чтобы внимательно с ним ознако-
миться и внести свои поправки.

дОлЬЩиК дОлЖен БЫтЬ 
ПОд ГОСУдарСтВеннОЙ 

ЗаЩитОЙ
Депутаты областного парламента в 
порядке законодательной инициативы 
обратились в Государственную Думу 
с просьбой рассмотреть возможность 
внесения изменений в Федеральный закон 
«об участии в долевом строительстве 
многоквартирных домов и иных объектов 
недвижимости и о внесении изменений 
в некоторые законодательные акты 
Российской Федерации». Предложения 
региональных парламентариев касаются 
усиления защиты прав дольщиков.

-Этот вопрос мы подробно рассма-
тривали на заседании комитета по 
строительной политике и приняли 

решение вынести его на Законодательное Со-
брание, – прокомментировал Юрий Карлика-
нов. – Депутаты нас поддержали. Мы считаем, 
что необходимо усилить защиту граждан, при-
нимающих участие в долевом строительстве 
жилого дома. Для этого предлагаем внести в 
действующий федеральный закон ряд измене-
ний. В первую очередь считаем необходимым 
закрепить за застройщиком обязательство по 
предоставлению участнику долевого строитель-
ства копии договора страхования. Также пред-
лагаем считать страховым случаем, если доль-
щик уже находится в реестре уполномоченного 
органа государственного контроля в области 
долевого строительства. И еще одно измене-
ние касается наделения контролирующего ор-
гана – в Челябинской области это министерство 
строительства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства – правом ежеквартально получать 
от застройщика информацию о том, как ведется 
строительство, о ситуации на стройке.

По мнению южноуральских законодателей, эти 
изменения позволят вовремя реагировать на си-
туацию и в случае необходимости вмешаться в 
процесс долевого строительства, чтобы защитить 
права дольщиков.

целевые трансферты  
Для областного бЮДЖета 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Внесенные в бюджет области изменения объясняются поступившими в 
область федеральными трансфертами. Все они пойдут по целевому направ-
лению. У нас, к сожалению, пока не уменьшается дефицит бюджета, однако 
доходы стали расти. По итогам шести месяцев 2014 года доходы областного 
бюджета выросли на 12 процентов по сравнению с 2013 годом, та же поло-
жительная динамика наблюдается и в августе. 

Что касается выпуска ценных бумаг, то законопроект в первую очередь 
направлен на покрытие имеющегося в областном бюджете дефицита. При-
няв закон, мы дали областному правительству возможность выпустить 
долгосрочные государственные облигации на сумму до 10 миллиардов 
рублей.

Владимир Мякуш, председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Политическая 
система в стране по-
стоянно совершен-
ствуется, и это все 
создает условия для 
появления новых по-
литических партий. 
Только в Челябинской 
области зарегистри-
ровано более 60 по-
литических партий. 
Предлагаемые в 
законопроект из-
менения предостав-
ляют возможность 

гражданам Российской Федерации принимать более 
активное участие в политической жизни страны, а 

снижение «заградительного барьера» с семи до пяти 
процентов дает шанс другим партиям войти в состав 
депутатского корпуса Законодательного Собрания 
Челябинской области. Представители фракций КПРФ, 
ЛДПР, «Справедливая Россия» эти изменения поддер-
живают. Вообще считаю, что в настоящее время все 
политические партии должны работать на решение 
главных задач: улучшение качества жизни жителей 
Российской Федерации, Южного Урала, консолидацию 
общества.

Что касается инициативы фракции КПРФ о пере-
носе единого дня голосования, то могу отметить, 
что эти предложения звучат на протяжении многих 
лет. Но какой бы день ни был установлен, обязатель-
но кто-то высказывается о неправильности такого 
решения. Последние два года единый день голосо-
вания, который приходится на второе воскресенье 
сентября, показывает, что явка населения на выборы 
не уменьшается. Поэтому считаю, что возвращаться к 
переносу сроков голосования нецелесообразно.

выборы ДеПутатов Зсо: новые Правила
Предстоящие в 2015 году выборы депутатов  
в Законодательное Собрание Челябинской области пройдут 
в соответствии с новыми требованиями. Соответствующие 
изменения в закон о выборах депутатов в областной 
парламент были рассмотрены на августовском заседании 
Законодательного Собрания.

Депутаты областного парламента на очередном заседании одобрили 
изменения в бюджет Челябинской области на 2014 год и на плановый 
период 2015 и 2016 годов. необходимость корректировки бюджета 
области объясняется поступившими в регион федеральными 
трансфертами в сумме 311,5 миллиона рублей.
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Чтобы наше село раЗвивалось
КаК в настоящее время помогают сельсКим производителям в южноуральсКом регионе

Хотя локомотивом экономики Челябинской 
области продолжает быть промышленность, 
сельское хозяйство сегодня во многом отрасль 
стратегическая. А стратегические отрасли 
принято поддерживать. «Пн» в совместном 
проекте с региональным Законодательным 
Собранием выяснила, какую прямую и косвенную 
поддержку селянам оказывают в нашей области.

ВидЫ ГОСПОддерЖКи иЗ ОБлаСтнОГО БюдЖета для СелЬСКОхОЗяЙСтВеннЫх ПрОиЗВОдителеЙ 
ЧеляБинСКОЙ ОБлаСти (в млн рублей)

Вне ЗаВиСиМОСти От их ОрГаниЗаЦиОннО-ПраВОВОЙ фОрМЫ

Владимир ильиных, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель комитета  

по аграрной политике:

– Власти региона оказывают селу систем-
ную поддержку. В этом году финансирование из 
областного бюджета этой сферы увеличено по 
сравнению с прошлым годом. Господдержка дает 
свои результаты. Так, Челябинская область стала 
одним из лидеров в России по производству 
мяса скота и птицы. Сегодня жителей области 
уже не удивить свежими овощами на столе даже 
в самую суровую уральскую зиму. Тепличные 
хозяйства способны обеспечить население мест-
ными овощами круглогодично. На село приходит 
инвестор. Создаются современные предприятия 
с высокотехнологичными рабочими местами и 

достойной заработной платой. У южноуральского села есть потенциал, и наша задача – 
умело его реализовать.

госПоДДерЖка вывоДит в лиДеры 

Подготовлено совместно с газетой «Южноуральская панорама»
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Россияне в большинстве своем 
одобрили введенное Российской 
Федерацией эмбарго на 
целый ряд продуктов питания 
европейских производителей. 
Более того, многие выразили 
уверенность, что это даст 
шанс для развития российских 
товаропроизводителей. Сами 
же товаропроизводители пока 
очень осторожно говорят о своем 
дальнейшем развитии с учетом 
введенных санкций. Хотя многие 
с уверенностью отмечают: если 
потребуется, готовы увеличить 
объемы производства.

Но надо понимать, что, не-
смотря на введенные в от-
ношении ряда европейских 

стран санкции, запрещающие постав-
ку товаров на территорию Российской 
Федерации, российские товаропроиз-
водители враз развиваться и постав-
лять свою продукцию на рынок не 
начнут, для этого нужны соответству-
ющие ресурсы и возможности. И без 
государственной поддержки здесь не 
обойтись.

Еще в начале августа правитель-
ство Челябинской области заверило: 
бояться дефицита продуктов не стоит, 
регион самодостаточный и вполне 
способен прокормить себя сам. Тем 
более что Челябинская область богата 
на местных товаропроизводителей. 
Региональные производственники 
также отмечают, что эмбарго дает 
возможность занять те ниши на рын-
ке, на которые ранее попасть было не 
так-то просто, но при этом добавляют: 
обеспечить и родной край, и другие 
регионы готовы с радостью, но без 
государственной поддержки и опре-
деленных гарантий будет сложно.

Как рассказал генеральный дирек-
тор ООО «Боровое» Сергей Генов, на 
сегодняшний день предприятие ис-
пытывает трудности с реализацией 
своей продукции, особенно это каса-
ется мяса. Проблема сбыта продукции 
местных производителей, по мнению 
руководителя сельского предприятия, 

может решиться, если ею займутся на 
уровне правительства.

– Наше предприятие в основном 
производит зерновые, – рассказал 
Сергей Генов. – Вопросы реализации 
решаем сами, сами ищем тех, кому 
можем продать нашу продукцию. Ко-
нечно, за долгие годы работы у нас 
уже отлажено постоянное сотрудниче-
ство, в первую очередь с элеваторами. 
Каким образом дальше будем решать 
вопрос реализации, пока трудно ска-
зать, будем работать с теми предло-

жениями, которые поступают. Но если 
с зерновыми вопрос более-менее 
решен, то с реализацией мясной про-
дукции у нас ощутимые проблемы. 
Так, от производства молочного скота 
нам пришлось отказаться, поскольку 
это экономически невыгодно. Даже 
такие крупные производители мо-
лока, как СПК «Коелгинское» и СПК 
«Подовинное», при огромнейших 
объемах молочного производства не 
имеют больших прибылей. Сейчас мы 
производим в основном племенной 
материал. В настоящее время у нас 
порядка 300 голов, как правило, поло-
вина из них идет на воспроизводство 
и на продажу племенного скота. Но 

даже несмотря на такой, казалось бы, 
небольшой объем, мы испытываем 
трудности с реализацией, особенно 
это касается самой Челябинской об-
ласти. Здесь у нас практически нет 
покупателей, из тех, с кем сотруднича-
ем, – убойные цеха в Троицке. Но они 
частные, небольшие, потому много не 
закупают. Приходится искать другие 
пути сбыта. Например, сотрудничаем 
с Курганской областью.

Вопрос реализации продукции, по 
мнению Сергея Генова, должен ре-

шаться на государственном уровне: 
должны быть разработаны меры под-
держки сельхозтоваропроизводите-
лей, предоставляться определенные 
гарантии.

– В случае необходимости мы го-
товы увеличить производство; если 
будет спрос, то мы обязательно уве-
личим и поголовье скота, и посевы, 
– заверил руководитель ООО «Боро-
вое». – И у меня нет сомнения, что 
в совокупности с другими произво-
дителями мы полностью обеспечим и 
Челябинскую область, и другие регио-
ны всей необходимой продукцией. И 
я уверен, что она будет пользоваться 
спросом, поскольку, к примеру, наше 
мясо по качеству намного лучше лю-
бого привозного. Но развиваться мы 
сможем лишь при полноценной под-
держке государства. Если сельхозто-
варопроизводителям будет оказана 
всесторонняя помощь и поддержка со 

стороны властей, будут созданы усло-
вия для развития, то динамика роста 
не заставит себя ждать. Например, в 
Европе, Северной Америке сельхоз-
товаропроизводители застрахованы 
буквально от всего: от непогоды, от 
неурожая и т.д. Там четко отлажена 
система работы страховых компа-
ний, реальная помощь оказывается 
в плане производства продукции. Все 
это позволяет развиваться товаро-
производителям. Кроме того, – по-
жалуй, это наиболее важный момент, 

– большое значение имеет политика 
прозрачных цен, которые должны, на 
мой взгляд, просчитываться заранее. 
Если государством будут предпри-
няты шаги для поддержки местных 
товаропроизводителей, то это станет 
серьезным толчком для развития на-
шего производства. 

С тем, что сельхозтоваропроизво-
дителям не обойтись без поддержки 
властей, согласен и вице-спикер об-
ластного парламента, председатель 
комитета по аграрной политике Вла-
димир Ильиных (фракция «Единая 
Россия»). По мнению парламентария, 
быть конкурентоспособными россий-
ские производители смогут лишь в 
том случае, если государством будут 
созданы для этого условия труда, 
приемлемые цены на ГСМ и целе-
вые программы для развития. Кроме 
того, подход к сельхозпроизводите-
лям должен быть дифференциро-
ванным, с учетом территориальных, 
климатических условий, в которых 
работают конкретные производители. 
Например, нельзя уравнивать в ме-
рах поддержки сельхозпредприятия, 
работающие в Краснодарском крае 
или Ростовской области, где даже 
климатические условия способствуют 
стабильному развитию, и производи-
телей Челябинской области, в которой 
погодные условия порой сильно уве-
личивают риски потерь урожая.

– Важно, чтобы государство об-
ратило внимание на сельхозпроизво-
дителей и определилось с долгосроч-
ными программами для их развития, 
– уверен вице-спикер регионального 
парламента. – У селян должен быть 
горизонт для планирования своей де-
ятельности, то есть государственная 
долгосрочная программа, в которой 
будут прописаны условия для раз-
вития. 

В целом же, по словам руково-
дителя ООО «Боровое» Сергея Гено-
ва, пока введенное на европейскую 
продукцию эмбарго на производстве 
предприятия не отразилось никак. 
Уборочная кампания уже началась, 
правда, говорить о каких-то конкрет-
ных показателях рано. Но ожидаемый 
объем урожая прогнозируется поряд-
ка семи-восьми центнеров с гектара, 
это на уровне прошлого года.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

сельхоЗтовароПроиЗвоДители: 
«Эмбарго – стимул Для раЗвития»

Внимание к фермерским хозяй-
ствам, развитие мер их поддерж-
ки продиктованы динамикой 

развития в этом секторе аграрного ком-
плекса Южного Урала. Законодательным 
Собранием области разработан целый 

комплекс мотивирующих мероприятий и 
мер поддержки фермеров. Напомним, что 
одна из дискуссионных площадок Форума 
малого и среднего бизнеса, проходившего 
при поддержке областного парламента, 
специально была отдана для обсуждения 

проблем фермерства и проблем развития 
рынков сбыта их продукции.

Депутатами учреждена премия в 
сфере агропромышленного комплекса. 
Ежегодно начиная с 2011 года премией 
награждаются 25 тружеников сельского 
хозяйства за добросовестный труд и вы-
сокое профессиональное мастерство. На-
граду получают лучшие труженики сель-
ского хозяйства, в том числе и работники 
фермерских хозяйств.

Законодательным Собранием Челябин-
ской области ежегодно проводится конкурс 
среди сельскохозяйственных товаропроиз-
водителей по энерго- и ресурсосбереже-
нию по трем номинациям: «Лучшая сель-
скохозяйственная организация», «Лучшее 
крестьянское (фермерское) хозяйство» и 
«Лучший индивидуальный предпринима-
тель». За эти годы победителями были: 
КФХ «Березка», КФХ «Белошумаково», КФХ 
«Фролова А.С.», среди индивидуальных 
предпринимателей – Николай Шаманин, 
Сергей Сумин, Фания Камалова. 

– Когда в апреле мы проводили 
экономический форум, одной из самых 
активных и интересных была площад-
ка по развитию и поддержке малого и 
среднего бизнеса на селе. До начала сек-
ции фермерские хозяйства представили 
свою продукцию. Каких только там не 
было деликатесов и блюд! И тогда фер-
меры просили нас об одном: помогите с 
рынками сбыта. Сейчас экономическая 
ситуация, санкции Евросоюза дают пре-
красный шанс нашим селянам. Я знаю, 
что уже на этой неделе в Госдуму будет 
внесен законопроект о возрождении роз-
ничных сельхозрынков. Это абсолютно 
правильное и своевременное решение. 
Мы также предлагаем вернуть фермеров 
на розничные рынки, где отечественные 
производители смогут продавать произ-
веденную ими продукцию: мясо, фрукты, 
овощи, а также поголовье молодняка 
скота, птицу, комбикорма, – поделился 
своими впечатлениями от встречи Вла-
димир Мякуш.

фермерским хоЗяйствам – Зеленый свет
ВладиМир МяКУш Принял УЧаСтие ВО ВСтреЧе С ПредСтаВителяМи ферМерСКОГО дВиЖения ЧеляБинСКОЙ ОБлаСти
С основным докладом 
на совещании выступил 
исполняющий 
обязанности губернатора 
Борис Дубровский. он 
отметил, что встреча 
проходит в очень важный 
для российского, и в том 
числе южноуральского, 
товаропроизводителя 
момент. Введение 
санкций со стороны 
Евросоюза открывает 
перспективы развития 
перед отечественными 
руководителями 
фермерских хозяйств. 
Борис Дубровский 
отметил, что власти 
Челябинской области 
делают большую ставку 
в развитии АПк именно 
на крестьянские и 
фермерские хозяйства.
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Дорогие ученики и учителя, 
студенты и преподаватели, 
воспитатели и родители!
Поздравляю вас с Днем знаний!

Первое сентября – особый праздник, близкий 
каждому из нас. Это праздник первого звонка, долго-
жданный день для тех, кто впервые переступит школьный 
порог или начнет обучение в колледже, вузе. Это начало пути самоопре-
деления, реализации планов и самых смелых идей.

Каких бы высот ни достигал человек, путь к ним начинается в школе. Знания и 
навыки, полученные в детстве и юности, помогают нам всю жизнь, а дружба, которая 
зарождается в школьные годы, чаще всего бывает самой крепкой.

Особую благодарность и признательность в этот праздничный день хотелось бы 
выразить учителям, преподавателям, на чьи плечи возложена большая ответствен-
ность за обучение и воспитание молодого поколения, за их повседневный кропотли-
вый труд, мудрость, увлеченность, преданность делу.

Желаю всем, кто впервые в День знаний сядет за парту, сделает первые шаги 
по пути освоения профессионального мастерства, впервые войдет в вузовскую ау-
диторию, трудолюбия, настойчивости в достижении поставленных целей, успехов! 
А уважаемым педагогам хотелось бы пожелать крепкого здоровья, плодотворной 
работы и вдохновения!

В.В. МЯкуш, председатель Законодательного Собрания

В этом году школе исполняется 80 лет. 
По итогам прошлого учебного года 
она вошла в «Золотую сотню» луч-

ших школ России. Сейчас в школе учится 

390 учеников. На первую в своей жизни 
школьную линейку пришли почти три де-
сятка первоклассников.

Депутат Николай Аржанов поздравил 
педагогический коллектив, детей и роди-
телей школы № 17 с началом нового учеб-
ного года. Пожелал ярких впечатлений, 
хороших оценок, подарил школе комплект 
школьных плакатов, посвященных 20-ле-
тию Законодательного Собрания Челя-
бинской области, которые рассказывают 
об истории парламентаризма на Южном 
Урале.

Директор школы Дмитрий Валерьевич 
Истомин поблагодарил депутата за орга-

низацию на базе шко-
лы трудового отряда 
школьников и вручил 
Николаю Аржанову 
благод арс твенное 
письмо «За многолет-
нюю финансовую под-
держку материально-
технической базы 
школы и летней оздо-
ровительной кампа-
нии».

В этом году пять воспитанников 
детского дома в первый раз 
пошли в школу. В подарок от 

депутата ребята получили все самые 
необходимые школьные принадлеж-
ности и букеты для своих первых учи-
телей. 

В День знаний Петр Дементьев поже-
лал всем ученикам побольше отличных 
оценок и поменьше сложных заданий, 
чтобы все школьные предметы усваива-
лись легко, а уроки были интересными.

«С этим детским домом нас связы-
вает долгая дружба, – рассказывает де-
путат Петр Дементьев. – Здесь живут 
пять семейных групп, в каждой дети от 
самого младшего возраста до подростко-
вого. Старшие дети помогают младшим, 
воспитывают их – таким образом при-
виваются семенные традиции. Депутаты 
Законодательного Собрания взяли шеф-

ство над этим детским домом, помогают 
с ремонтом и, конечно же, регулярно 
встречаются с детьми».

1 сентября во дворе школы  
№ 21 собралось около тыся-
чи человек. Нарядные де-

вочки и мальчики, взволнованные 
родители, улыбающиеся учителя 
– все они пришли сюда на торже-
ственную линейку, посвященную 
празднику первого школьного звон-
ка – Дню знаний. 

Поприветствовать учеников при-
ехал и депутат ЗСО Виктор Корман. 
От имени Законодательного Собра-
ния и его председателя Владимира 
Мякуша он поздравил всех собрав-
шихся с Днем знаний:

– Дорогие первоклассники, будь-

те смелыми и любознательными, и 
тогда вас ждут удивительные откры-
тия и удачи на пути в мир знаний. 
Уверенности вам в своих силах и 
мудрых наставников. Желаю педа-
гогам новых творческих свершений, 
блестящих и благодарных учеников. 
А уважаемым родителям пожелаю 
терпения и активного участия в 
школьных делах своих детей.

Директор школы № 21 Сергей 
Орленко выразил особую благодар-
ность Виктору Корману за помощь 
школе. Благодаря его депутатской 
поддержке учебному заведению 
были выделены из областного бюд-

жета средства, которые пойдут на 
ремонт актового зала, находящего-
ся в весьма плачевном состоянии, а 
также на благоустройство прилегаю-
щей к школе территории. 

В этом году в 21-ю школу «пер-
вый раз в первый класс» пришли 90 
детей. Первоклассники торжествен-
но пообещали хорошо учиться и ра-
довать родителей. Свое слово дали 
и будущие выпускники: тщательно 
подготовиться и успешно сдать вы-
пускные экзамены.

Надо отметить, что миасская 
школа № 21 является одной из луч-
ших в городе и занимает передовые 
позиции в областном рейтинге му-
ниципальных общеобразователь-
ных учреждений по итогам сдачи 
Единого государственного экзамена. 
Ежегодно ее выпускники поступают 
в самые престижные университеты 
Челябинска, Екатеринбурга, Санкт-
Петербурга и Москвы. 

И вот он – первый звонок! Зве-
нит, оповещая о том, что ребята 
отправляются в увлекательнейшее 
путешествие по океану знаний. Впе-
реди их ждет множество интересных 
открытий.

Не так давно с просьбой 
помочь с приобретением 
современного автобуса 

к спикеру областного парламента 
Владимиру Мякушу (фракция «Еди-
ная Россия») и к парламентарию 
Александру Мотовилову обратилось 
руководство Челябинского детского 
дома № 6. Депутаты на призыв о 
помощи откликнулись.

На сегодняшний день в детском 
доме воспитываются 60 ребятишек 
разного возраста: от малышей-
дошколят до старшеклассников. 
Свой транспорт у детского учрежде-
ния есть, но он не соответствует со-
временным требованиям безопас-
ности, а потому перевозить на нем 
детей не представлялось возмож-
ным. При этом ребята – постоянные 
участники различных спортивных 
состязаний, праздничных меро-
приятий, конкурсов и фестивалей, 
а доставка детей до места проведе-
ния тех или иных праздников была 
проблематичной. С появлением в 
детском доме нового автобуса про-
блема разрешилась.

– Денежные средства на приоб-
ретение автобуса были выделены 
по решению председателя Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области Владимира Мякуша, 
также свой вклад внесли депутаты 
гордумы Челябинска, руководи-
тели городской администрации и 
администрации Советского райо-
на, предприниматели, – рассказал 
Александр Мотовилов. – Благода-
ря общему желанию решить транс-
портную проблему детского дома 
№ 6 у ребят теперь есть новый, 
современный, отвечающий всем 
требованиям безопасности авто-
бус. Он оснащен специальными 
креслами, ремнями безопасности, 
подножками и поручнями. Ребята 
с комфортом смогут ездить на со-
ревнования, участвовать в празд-
никах, выезжать за город.

От имени педагогического кол-
лектива благодарность членам по-
печительского совета за оказанную 
помощь выразила директор дет-
ского дома № 6 Радмила Кокчиева, 
которая отметила, что автобус для 

детского учреждения – острая не-
обходимость.

– Наши ребятишки часто ездят на 
экскурсии, различные мероприятия, 
в другие образовательные учрежде-
ния, также детей необходимо возить 
на осмотры в лечебные учреждения, 
и раньше для нас это было весьма 
проблематично, особенно когда не-
обходимо было наших малышей вез-
ти в больницу, – прокомментировала 
руководитель детского дома. – При-
ходилось добираться на обществен-
ном транспорте. Сейчас же с достав-
кой ребят не будет трудностей. Новый 
автобус нам очень нравится: совре-
менный, удобный, а самое главное 
– безопасный. По большому счету ав-
тобус для нас – это острая необходи-
мость социализации ребятишек, воз-
можность обеспечить для них связь 
с окружающим миром, полноценное 
общение со сверстниками. Мы очень 
благодарны попечительскому совету 
за то, что он откликнулся на нашу 
просьбу. Праздник для нас вдвойне 
радостный еще и потому, что подарок 
мы получили в День знаний. Как мне 
кажется, это очень символично.

Новый автобус понравился и са-
мим ребятам, которые тут же по-
просились покататься по территории 
детского дома.

– У нас до этого не было такого 
красивого автобуса, – признался вос-
питанник детского дома Егор Абу-
бакиров, – и мы часто ездили на 
общественном транспорте. Должен 
сказать, очень неудобно было. А сей-
час, думаю, будет проще. Мы ведь 
еще и в лагерь летом ездим, за город 
на экскурсии выезжаем. Мне автобус 
очень нравится, думаю, другим ре-
бятам тоже.

Кстати, воспитанники детского 
дома для высоких гостей организо-
вали настоящее театральное пред-
ставление в честь Дня знаний и в 
знак благодарности за подарок.

После выступления ребят члены 
попечительского совета поздравили 
их с новым учебным годом и по-
желали новых открытий и успехов 
в учебе.

Ирина ЯББАРОВА,  
фото Лидии МуХАМАдееВОй

навстреЧу ярким вПеЧатлениям

авто Для Детского Дома
Первого сентября у воспитанников детского дома № 6 для детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, был двойной 
праздник. В этот день ребята не только принимали поздравления 
с Днем знаний и пожелания успехов в учебе, но и получили 
ценный подарок – современный комфортабельный автобус, 
отвечающий всем требованиям безопасности. Подарок на колесах 
детскому дому преподнес попечительский совет, в состав которого 
входят депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Александр Мотовилов (фракция «Единая Россия»), представители 
городской и районной администрации, депутаты городской думы, 
а также челябинские предприниматели.

Депутат 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области Виктор 
корман (фракция 
«Единая Россия») лично 
поздравил учеников 
миасской средней 
общеобразовательной 
школы № 21 с Днем 
знаний. 

уДаЧи на Пути в мир Знаний!
ПоДарки Для Первоклашек
1 сентября депутат Законодательного Собрания Челябинской области Петр 
Дементьев (фракция «Единая Россия») посетил детский дом № 5 калининского 
района Челябинска. Депутат вручил подарки первоклассникам и проводил 
ребятишек на первый звонок.

Депутат Законодательного Собрания челябинской области николай 
Аржанов (фракция «Единая Россия») принял участие в торжественной 
линейке, посвященной началу нового учебного года, в школе № 17 
Советского района Челябинска
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27 августа в Советском районе 
прошло традиционное 
августовское совещание 
педагогических работников, 
где были подведены итоги 
работы сотрудников системы 
образования Советского района 
за прошедший год.  
В рамках совещания педагоги 
обсудили результаты общей 
работы, поделились своими 
достижениями и поставили 
задачи на новый учебный год.

Поздравить педагогов с 
наступающим учебным 
годом, а также поблаго-

дарить их за работу, проведенную 
в этом году, пришли представители 
администрации Советского района, 
управления образования района и 
депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области, предсе-
датель комитета по информацион-
ной политике Александр Мотови-
лов (фракция «Единая Россия»). Он 
вручил почетные награды лучшим 
педагогам за их деятельность и по-
желал дальнейших успехов в ра-
боте.

Александр Мотовилов подчер-
кнул, что одним из самых важных 
моментов для дальнейшего раз-
вития системы образования яв-
ляется динамика в решении про-
блем в этой сфере. По его словам, 
в Советском районе совместными 
усилиями удалось создать про-
фессиональную команду, которая 
способна эффективно решать по-
ставленные задачи. Александр 
Мотовилов считает, что Советский 
район уже сейчас может гордиться 
полученными результатами и вы-
соким уровнем своей системы об-
разования. 

– Нам действительно есть чем 
гордиться. Именно в Советском 
районе система образования – это 
мощная, годами налаженная си-
стема, которая с каждым годом 
совершенствуется. Сам я всегда 
стараюсь оказывать поддержку 
образовательным и дошкольным 
учреждениям этого района. Я чув-
ствую, что, в свою очередь, и они 
поддерживают меня, а это очень 
приятно. Уверен, что мы и дальше 
многие вопросы будем решать со-
вместно. А в новом учебном году 
хочу пожелать всем педагогам но-
вых достижений и побед, – сказал 
в приветственном слове Александр 
Мотовилов.

Педагог-организатор Дворца 
детского творчества Галина Боро-
дина, которая была в числе на-
гражденных, рассказывает, что для 
нее профессия педагога – это про-
должение семейной традиции. Ее 
мама и старшая сестра тоже педа-
гоги. Несмотря на то что профессия 
педагога одна из самых сложных, 
в семье считают ее своим призва-
нием. О своей награде она гово-
рит скромно и добавляет, что для 
нее любое признание труда – это 
большая честь, будь то грамота, 

благодарность или аплодисменты. 
Галина Бородина считает, что систе-
ма образования с каждым годом 
изменяется в лучшую сторону.

– Меняется все в стране, и си-
стема образования не стоит на 
месте. Обновляются и технологии, 
и педагогические методики, но са-
мое главное остается неизменным: 
желание педагогов способствовать 
всестороннему развитию лично-
стей детей. Скоро начнется новый 
учебный год, и я хочу пожелать 
своим коллегам сопутствующего 
во всем успеха, – сказала Галина 
Бородина.

По словам Галины Бородиной, 
депутатский корпус, работающий в 
Советском районе, всегда оказы-
вает огромную поддержку образо-
вательным учреждениям города. 
«Депутаты помогают нам в про-
ведении ремонтов, награждении 
лучших педагогов, организации 
мероприятий. Я неоднократно 
тесно взаимодействовала с депу-
татом Законодательного Собрания 
Челябинской области Александром 
Мотовиловым. От него всегда мож-
но ждать помощи и поддержки в 
любых вопросах. Спасибо за это», – 
поблагодарила Галина Бородина.

Помощь беЖенцам с Донбасса
В коркинский и первомайский пункты временного размещения 
беженцев с юго-востока Украины были доставлены подарки от депутата 
Законодательного Собрания Челябинской области Валерия Галеева. 
Депутат передал для гостей 70 кг продукции Бектышской птицефабрики: 
замороженных кур и колбасную продукцию.

-Среди прибывших в Коркинский район граждан Украины много бывших 
шахтеров. Приближающийся День шахтера – их законный праздник, 
ребята его отмечали точно так же, как и мы в России, и они не виноваты, 

что сейчас оказались в такой сложной ситуации. Поэтому хочется помочь им собрать 
праздничный стол, – уверен депутат.

Продукты были переданы на пищеблоки, где повара приготовят из них вкусные 
блюда.

легенДарный хоккеист  
и тренер ПолуЧит ПоДДерЖку
Председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
руководитель Челябинской областной 
федерации хоккея Владимир Мякуш 
принял решение об оказании финансовой 
помощи семье Геннадия цыгурова, 
у которого обнаружено тяжелое 
заболевание.

Геннадий Цыгуров – знаковый для че-
лябинского «Трактора» игрок и тренер. 
Как хоккеист он выиграл в 1977 году 

первые в истории «Трактора» бронзовые ме-
дали чемпионата СССР. В 2006 году, уже в 
роли главного тренера, вернул челябинский 
клуб в Суперлигу. Ранее дважды приводил 
к чемпионству тольяттинскую «Ладу». На-
гражден почетным знаком «За заслуги перед 
Челябинской областью». Является почетным 
гражданином сразу двух городов – Челябин-
ска и Тольятти.

луЧших ПеДагогов награДили За работу

Житель села Клястицкое Алек-
сандр Дановский обратился по 
вопросу организации приема 

сельских жителей врачами – узкими 
специалистами. В Троицком районе уже 
несколько лет существует социальная 
программа, созданная при поддержке де-
путата Андрея Самсонова, «Здоровью ве-
теранов – должное внимание». В рамках 
программы каждый житель села может 
пройти обследование в медцентре «Ваш 
доктор».

***
День депутата не завершился прие-

мом граждан. После работы в приемной 
депутат принял участие в торжественном 
мероприятии, посвященном 60-летию по-
селка Троицкой ГРЭС.

Андрей Самсонов поблагодарил жи-
телей поселка энергетиков за работу, от-
метив, что, несмотря на трудности, все 
они настоящие патриоты своей малой 
родины и прикладывают много усилий, 
чтобы поселок развивался. Народный 
избранник пожелал землякам счастья, 

здоровья, оптимизма и всего самого до-
брого. 

Десять работников Троицкой ГРЭС за 
добросовестный многолетний труд были 
удостоены благодарственных писем и де-
нежных премий областного парламента-
рия. Все они высококвалифицированные 
специалисты с большим опытом работы, 
пользуются заслуженным уважением и 
авторитетом в коллективе. 

Среди награжденных электромонтеры 
Анатолий Захаров и Владимир Инюцин, 
электрослесари Наиль Хусаинов и Павел 
Конецких, машинисты Сержан Жабаков, 
Андрей Кацубин, Сергей Ремезов, Андрей 

Касаткин, Сергей Алимпиев, слесарь Ан-
дрей Холмогоров. Приятно было смотреть 
на подтянутых мужчин, выходивших с 
волнением на импровизированную сце-
ну. Трогательные улыбки, крепкое руко-
пожатие – вот они, настоящие работяги, 
обеспечивающие самоотверженным и 
добросовестным трудом вместе со свои-
ми товарищами по цеху бесперебойную 
работу электростанции. 

– На Троицкую ГРЭС я пришел работать 
в апреле 1980 года, – говорит Анатолий За-
харов. – И сегодня мне приятно получить 
подарок от депутата Андрея Самсонова как 
высокую оценку моего скромного труда.

ДеПутатские Заботы
В Депутатском центре троицкого района прошел прием 
граждан. на прием к депутату Законодательного Собрания 
Челябинской области Андрею Самсонову (фракция «Единая 
Россия») жители района приходят с самыми разнообразными 
вопросами: о предоставлении льготного жилья сиротам, 
о помощи детской библиотеке в реализации проектной 
деятельности по сохранению памяти о местных писателях  
и поэтах.
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Прежде всего, скажем, 
что организация со-
ревнований была 

проведена на самом высо-
ком уровне. Это отметили как 
сами спортсмены, так и глава 
государства Владимир Путин: 
«Сделано все очень хорошо, 
если не сказать блестяще. Все, 
с кем я говорил, – и спортсме-
ны, и тренеры, организаторы 
мирового дзюдо, – все очень 
довольны».

«Для нас было очень важ-
но, что Владимир Путин лич-
но присутствовал на церемо-
нии закрытия чемпионата 
мира по дзюдо, поддержал 
нашу сборную, отметил уси-
лия российской команды и по 
достоинству оценил уровень 
проведения чемпионата на 
Южном Урале. Челябинск в 
очередной раз задал высо-
кую планку в проведении 
международных соревнова-
ний. Благодарю всех, кто при-
нял участие в организации 
этого большого спортивного 
события, – отметил глава 
региона Борис Дубровский. – 
Конечно, нам всем очень бы 
хотелось, чтобы российские 
спортсмены добыли золото 
в командных соревнованиях, 
но, как выразился Владимир 
Владимирович, проиграть 
японцам в дзюдо не зазор-
но, серебро – очень хороший 
результат». 

Неделя чемпионата мира 
по дзюдо – в фотографиях 
нашего фотокорреспондента 
Наиля Фаттахова.

Учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области.
издатель (адрес редакции): редакция областной газеты 
«Южноуральская панорама», 454091, г. Челябинск,  
ул. Васенко, 63. Тел. (351) 263-85-35.
Директор С.В. Филичкин.
Главный редактор М.Ю. Стерехов.

Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФС 11-0576 от 03.02.2006 г.

Отпечатано с готового оригинал-макета в ЗАО «Прайм Принт Челябинск», 
454079, г. Челябинск, ул. Линейная, 63.  
Подписано и сдано в печать 2.09.2014 г. по графику – в 15.00, 
фактически – в 15.00. 
Дата выхода 3.089.2014 г.
Заказ № 18693. Тираж 50 000 экз.  Распространяется бесплатно. 

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№23 (355) 
• 3 сентября 2014 года

СПоРт
ск

ан
во

рД

ск
ан

во
рД

По
 г

ор
из

он
та

ли
: 

Ба
кс

. 
Ту

рн
е. 

Ку
ль

. 
Ре

йс
. 

Кр
аг

и.
 

Гр
аб

. Я
пе

т. 
Яс

ли
. К

ок
ос

. Б
ал

л.
 Л

уд
а. 

Пи
ан

о.
 Тм

ин
. О

ль
хо

н.
 

Фи
ле

. П
ор

а. 
Фу

ра
. О

ма
р.

 М
зд

а. 
По

ло
. Б

ос
с. 

Аи
д.

 Се
т. 

Со
ва

. 
Со

до
м.

 О
на

. Р
жа

. И
вр

ит
. Б

ел
. К

ар
ме

. Л
от

ер
ея

. И
ко

на
. 

Ба
нк

. П
ро

со
. А

рх
ив

. Р
ис

. С
ап

а. 
На

ко
лк

а. 
Ок

те
т.

По
 в

ер
ти

ка
ли

: П
ас

се
из

м.
 О

со
ка

. А
сс

он
ан

с. 
Ск

ип
ет

р.
 

Св
ар

ка
. А

та
ка

. Р
еп

а. 
Уг

он
. Т

ри
ко

. С
ал

он
. О

са
. Б

ег
ст

во
. 

За
да

то
к. 

Ра
ди

о.
 К

аб
ин

а. 
Ад

ми
ра

л.
 Г

уб
ан

. В
ер

к. 
Пр

ях
а. 

Ль
ял

о.
 Ч

ти
во

. Р
ел

ье
ф.

 П
ет

ух
. У

ко
с. 

Бо
рт

. Д
оя

р.
 Л

еч
ен

ие
. 

Ст
ан

. А
зо

т. 
Ла

ст
.

В воскресенье состоялось торжественное 
закрытие чемпионата мира по дзюдо.  
В течение недели на Южном Урале сильнейшие 
дзюдоисты планеты из 110 стран – более чем 
600 спортсменов – на татами выясняли, кто из 
них достоин носить высокое звание чемпиона 
мира. А челябинцы и гости города могли увидеть 
этот захватывающий спортивный праздник  
и порадоваться победам спортсменов. 

мгновения ЧемПионата мира

-


